

こども園ひがしもことだより

NO. 9 令和5年9月28日
文責 園長 硯 将隆

9月もいっぱい体験！



体験は、心の成長にとっても大切です。小さいころからのさまざまな体験を通して、家族や周囲の人々、地域や社会のために、何かをすることで子どもは喜びを感じるという、人間としてごく自然なあたたかい感情がわき起こってきます。

また、人間にとって大切な五感「視覚」「味覚」「聴覚」「嗅覚」「触覚」は、自然環境がもたらす感覚刺激によって鍛えられます。四季の移ろいで変わりゆく葉っぱの色・草花の香り・そよ風の音・ごつごつした地面の感触等々、こうした自然由来の五感刺激は、人間にとって“ちょうどいい”刺激を与えてくれます。

こども園では、8月に続き、9月も園児は多くの体験をしました。

空港見学 9月5日



女満別空港のANAとJALが、園児を対象にした見学会を実施しました。見学日程は別々ですが、めまんべつ園がJAL、ひがしもこと園がANAを見学しました。

まずは、写真にある飛行機を誘導するマーシャラーの指示の仕方を体験。

次に、カウンターで荷物を預かる体験。

そして、飛行機に着いた雪を解かず特殊車両等を見学し、カウンターの中を通り、屋上から飛行機が離陸する様子を見て、見学を終えました。初体験がたくさんあった見学となりました。

かぼちゃの収穫 9月12日



ぱんだ組が、5月24日に大空高校生と一緒に植えたかぼちゃです。園児1人に高校生が1人ついて、収穫の仕方を教えてくれました。持てないぐらいとれました。収穫後にはホクホクのカボチャをご馳走になりました。そして、100%のメロンシャーベットも!!!美味しくておかわり!大満足の園児でした。大空高校の皆さんに感謝!



千草旧道散策 9月14日



恒例の旧道で初秋の林を以上児が体験してきました。場所は、千草川に沿った林道。

例年だと、バッタやトンボなどの虫がいたり、山ブドウの実やクルミの実があったりするのですが、猛暑の影響でしょうか？トンボも山ブドウの実も一つも見当たりません。

フキだけは大きくて立派でした。

でも、森林の空気をいっぱい吸ってきました。



パフォーマー・KURO さん 9月19日



今年度の文化劇場は、パフォーマーのKUROさん来園して、マジックとジャグリングのショーを全園児で観ました。未満児も楽しめる手品や皿回しに大喜び！

最後に息を吹きかけたら回るコマを一人ずつもらい、床に置いたコマに息を吹きかけました！

消防見学 9月13日



避難訓練の後、きりん組が消防署を見学しました。

救急車では聴診器で心臓の音を聞いたり、消防車の運転席に乗ったり、実際に放水訓練をしたり、本物の体験をしました。最後に、指令室で火事の場合の指令の様子を見ました。

秋の遠足 9月20日



未満児は緑とチーズの里ふれあいパークに、以上児は網走の南公園に遠足に行ってきました。未満児は、いつもの公園で芝生や水で夢中で遊びました。年長組は女満別駅～網走駅までJR乗車。スクールバスで行った3、4歳児と南公園で合流。大型遊具でたっぷり遊びました。カナヘビを捕まえた子も！

お祭り給食 9月21日



コロナ禍でお祭り体験ができていない園児のために給食関係の皆さんが考えてくれた「おまつり給食」を今年度も実施してくれました。今回は、メニューを選ぶ「おまつり給食総選挙」の結果、焼きそば、からあげ or フ

ランクフルト、チョコバナナ or いちごあめに決定。お遊戯室に屋台が並び、園児は財布に400円を入れて、お買い物。楽しくおいしいお祭り給食に感謝！

シェイクアウトに今年も参加！ 9月1日

シェイクアウトとは、米国で始まった地震を想定して参加者が一斉に行動するという新しい形の訓練です。

北海道では、防災の日である9月1日に巨大地震を想定した防災訓練「北海道シェイクアウト」を実施し、12回目となる今回は、道内で約10万人が参加し地震から身を守る行動を実践しました。

訓練は、午前10時に緊急放送を入れます。放送を聞いたら、各自がその場所で①Drop（まず低く）→②Cover（頭を守り）→③Hold on（動かない）の行動を行います。自らの身の安全は自ら守るという防災の基本を園児の時から理解し「まさか」の災害時に備えていきます。「ご家庭でも練習してみてくださいね！」



DROP!



COVER!



HOLD ON!



行事予定

※降園バスの所に時刻が記入の場合は、そのバスのみでの運行です。

| 日 | 曜 | 行 事 | 内 容 | 降園バス |
|----|---|--|---|--------------|
| 1 | 日 | 開園記念日 | こども園2歳の誕生日 R3年10月1日に開園 | |
| 2 | 月 | 2学期始業式 | 令和5年度の後半がスタート 園児服で登園 ください。 | |
| 3 | 火 | 内科検診 9:00~ | 9:00 から内科検診 | |
| 4 | 水 | 焼き芋会 こども園グラウンド 9:15 焼き芋開始 | 大空町幼年消防クラブの事業として園の焼き芋会と協賛して実施 | |
| 5 | 木 | 歯科検診 9:00~ | 9:00 から歯科検診 | |
| 9 | 月 | 祝日 スポーツの日 | 東京オリンピック開会式が行われた10月10日を祝日「体育の日」に2000年から10月第二曜日に2020年から「スポーツの日」に改名 | |
| 10 | 火 | 就学時検診 東藻琴小にて (次年度小学校入学の年長児) | 東藻琴小にて実施 13:15 から受付 検診 13:30開始 | |
| 11 | 水 | 焼き芋会予備日 | 10/4 が雨天の時の予備日 | |
| 12 | 木 | 避難訓練(火災)・消防職員来園 | BGの前まで避難 | |
| 13 | 金 | | | 13:30 |
| 16 | 月 | 陶芸教室(年長)~延期! | 焼き釜が壊れ、修理後改めて陶芸教室を実施 | |
| 18 | 水 | お弁当の日 | 第3水曜日はお弁当の日 | |
| 19 | 木 | クッキング | 以上児がカレーの畑の野菜を調理 持ち物等、詳しくはコドモンでお知らせ | |
| 20 | 金 | ALT 訪問(年少) | 9/22のALTは年少の予定が混合クラスの活動のため10月を年少に | |
| 22 | 日 | ふきおろしマラソン大会 | 今回より幼児と保護者の親子の部ができ、こども園をスタート! | |
| 23 | 月 | | | 14:30 |
| 26 | 木 | 誕生会 奥尻町より視察に来園 | 10月の誕生会・・・お楽しみに! 大空高校とこども園ひがしもことを視察 | |

陶芸教室・再チャレンジ



9月4日、年長児が陶芸を体験しました。

陶芸サークルの皆さんがお皿と飾りづくりを教えてくださいました。作品の乾燥と素焼きはサークルの方がしてくださり、今回は色付けの予定でした。

ところが、窯の温度を調節するサーモが故障し1200℃の本焼きになってしまい、窯の修理後に、再度、形づくりから行います。本焼きとなった色のついていない作品ももらえます。



本日、1学期の終業式を行いました。各クラスで、ここまでの頑張りや成長を認め合い、2学期への意欲につながるよう園児と振り返りました。ご家庭でも頑張りやを褒めてあげてください。保護者の皆様、地域の皆様、関係者の皆様、園の諸活動にご支援ご協力を賜り、心より感謝いたします。2学期もよろしくお願いいたします。